

Premio Nacional de Historia lanzó libro con nueva visión de la colonia

El docente universitario y Premio Nacional de Historia, Sergio Villalobos, dio a conocer su nuevo libro "Historia de los Chilenos Tomo I", que forma parte de un proyecto mayor que espera abordar la historia de Chile hasta la segunda mitad del siglo XX.

Con un énfasis en los procesos históricos, a través del acontecer cotidiano de los chilenos, el profesor Sergio Villalobos docente de la Facultad de Humanidades y Educación de la Universidad Andrés Bello y de la Universidad de Chile, da cuenta de una nueva visión del período colonial.

Este es el primer número de la historia de los chilenos en el que aborda temas como las culturas indígenas, la conquista por parte de los españoles, la gestación del pueblo chileno y la consolidación de la época colonial.

Elaborado en un lenguaje sencillo, que permite la lectura de cualquier persona, el libro trata temas que el profesor Villalobos habla abordando en otros textos como monografías e investigaciones más precisas. En ese sentido, comenta en terminar con la idea de la terrible guerra de Arauco, para resumirla por un concepto de vida fronteriza.

"En ella no sólo hay guerra, lucha, preocupación y desesperación, sino también convivencia, crecimiento, comarca, cultos indios, mes-

ticaje, transculturación. Esta influencia llega hasta la actualidad en la que se pueden apreciar algunos aportes del indígena. Es una forma de compensación de los grupos con violencia a veces, con sangre, pero convivencia y compenetración" dice el autor.

GRAN PROYECTO

Esta obra forma parte de un proyecto mayor de cinco tomos en los que el historiador espera abarcar al menos hasta la segunda mitad del siglo XX. El primero trata hasta el fin de La Colonia; el segundo, todo a época de la independencia y la organización de la República y el tercero en el que está trabajando actualmente, desde 1861 a 1891 y la guerra civil de ese año.

Según explica, Sergio Villalobos, esta iniciativa es planteada desde una nueva revisión de la historia y desde una nueva visión. "Es un concepto teórico que ha impulsado bastante: es hacer una historia de los grandes procesos, de las cuestiones estructurales. Estos no son etapas de la historia, no son períodos, sino temas que se presentan a lo largo de toda la historia como la economía, la sociedad, la cultura y la política. Hemos vivido una historia de hechos, más hechos y datos que se memorizan sin encontrar sentido. Pero, desde el momento en que la abordamos desde los

grandes procesos, estructurales, nuestra historia se entiende mucho mejor", sostiene. Son precisamente en base a estos cuatro procesos y entre estos interacciones que el profesor Villalobos elabora su historia de los chilenos. "Estos son los cuatro procesos que a mi juicio condicen todo el pasado y también el presente. El comienzo de esto se basa en estructuras. Por ejemplo en el caso de la estrata social, en determinado momento aparece la clase media que influye en el cambio de todo el aspecto de la sociedad: sus aspiraciones, sus necesidades, ideas, la política, la cultura. Eso es lo que queremos pesquisar en la historia hoy" declara.

A ESCRIBIR LA HISTORIA

Si bien hay muchos libros sobre el tema, cada cierto tiempo la historia tiene que ser rehecha, porque varían los criterios para pensar el pasado, varía la forma como vemos las cosas y se incorporan nuevas materias que van engrandeciendo las visiones.

La historia de los chilenos, es un intento de "modernizar" la historia. "Necesitamos actualizarla, verla desde nuestro tiempo" comenta Villalobos.

Antiguamente era vista como la historia de los próceres, de los cambios políticos, de las guerras. Hoy se presentan las transformaciones de la cultura, de la sociedad, del

mundo de ser de la gente. Hay un populismo que se ha vertido hacia la historia, conciencia del populismo de nuestra época. Es una nueva visión si se quiere. A mi juicio tiene matices, hay que tenerlo en cuenta, pero no hay que exagerar. Todo no lo hizo la gente una abuela, pobre, los marginados, no, ha habido una clase media que ha guiado mucho las cosas, toda una política desde 1925 en adelante, guiada por la clase media hasta el día de hoy, incluso. Ha habido una élite permanentemente de intelectuales, pensadores, científicos y profesionales cuyo papel es fundamental".

lo Tribune
Wendy
1-V-2006 P. 22

Premio Nacional de Historia lanzó libro con nueva visión de la colonia [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2006

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Premio Nacional de Historia lanzó libro con nueva visión de la colonia [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)